
Secretaria de Estado da Justiça, Trabalho e Direitos Humanos – SEJU

Conselho Estadual do Trabalho – CET/Pr
ATA DA REUNIÃO TÉCNICA DE CORNÉLIO PROCÓPIO

No vigésimo sétimo dia  do  mês  de  julho  de 2017,  com início  às  08h30,  na  Câmara
Municipal  localizada  na  Rua  Paraíba,  nº  190  -   Centro  em Cornélio  Procópio  –  PR,
reuniram-se  os(as)  seguintes  Conselheiros(as):  Elizeu  Oliveira  de  Freitas  (suplente)  -
SESA, Eliseu Sebastião Rocha  (titular)  - SEDS, Alexandre Donizete Martins (suplente) -
UGT, Leila Maria Raboni (suplente) – SRMTE/PR, José de Fátima Santos (suplente)  -
CSB,  Adriano  Carlesso  (suplente)  –  NCST,  José  Toaldo  Filho  (titular)  –  FIEP,  João
Francisco Zafanelli Cubas (titular) FECOMÉRCIO e Ernane Garcia Ferreira (titular) – CUT.
e os seguintes  Convidados: José Armando Coelho – Agência do Trabalhador de Andirá,
Daniel Luiz Milani – Agência do Trabalhador de Andirá, Luciana A. S. Araújo, Agência do
Trabalhador de Andirá, Marcio Pedro Santos – Agência do Trabalhador de Ibiporã, Regina
Maria B. Dutra – Agência do Trabalhador de Ibiporã, Maria Romana Bianca – Agência do
Trabalhador de Ibiporã, Andréia A. Ruiz de Lima – Agência do Trabalhador de Arapongas,
Isabela Teixeira Marcela – Agência do Trabalhador de Arapongas, Claudio Braz – Agência
do Trabalhador de Arapongas, Mario Cesar Batista de Oliveira – Sindicato Sindimovec,
Francisco Simão de Oliveira – Agência do Trabalhador de Santa Cecília do Pavão,  José
Pereira  de  Moraes,  Secretário  Municipal,   Angela  Nogueira  Alcântara  Ferracini  -
SEJU/DET – ER Cornélio Procópio,  Alison Rodrigo da Silva -  Agência do Trabalhador de
Guaraci,  Ângela  Maria  Rosa  Forin  –  Agência  do  Trabalhador   de  Assaí,   Waldir  de
Almondes Agência do Trabalhador de Alvorada do Sul,  Lucilene de Lima – Agência do
Trabalhador de Florestópolis,  Arlinda da Silva  Sanches -   Vilsoen Aparecido Poleto -
Terezinha de Jesus Zanatta  – SEJU/CSD -   José Rolim – Agência  do Trabalhador  d
Cambé,  Jefferson Luiz de Oliveira -  Secretaria d do Trabalho de Cambé,  Dirce Clair
Gonçalves Alves Pereira -  ER Londrina/SEJU,  Rosirene Lopes -  ER Londrina,  Elisabete
Ferreira dos Santos -  Agência do Trabalhador de Terra Rica,  Luiz Carlos de Melo -
Secretário do Trabalho de Cambé,  Eder de Paula Ferreira – Agência do Trabalhador de
Cornélio Procópio, Rafael E. Terezan – Câmara Municipal,  Valmir Dias Belém – Agência
do Trabalhador de Cornélio Procópio,  Nagib Abumassur Junior – Agência do Trabalhador
de Cornélio Procópio, Flavia Galatte  Pasquetto – SENAC, Jordana Thalet Venturine –
Agência  do  Trabalhador  de  Jacarezinho,   Cíntia  Cruz  da  Silva  Vital  –  Agência  do
Trabalhador de RibeirãoClaro, Tatiane A. G. Copel – Agência do Trabalhador de Cambé,
Maurício  Pereira  Cândido –  Prefeitura  Municipal  de  São Sebastião  da Amoreira,  Ivan
Carlos  Piunto  –  SINE/Sertanópolis,  Cynthis  Moreira  Mafra  Ribeiro  –  Agência  do
Trabalhador,  Maria Pavani – Escritório Regional de Ibaiti  e Bruno Petrus – Diretor de
Indústria e Comércio prefeitura Municipal de Cornélio Procópio. Pauta:      8h30 -  Abertura,
09h00  -  Apresentação  da  Análise  do  Mercado  de  Trabalho  do  Estado  e  na  Região  de  Cornélio
Procópio,  Londrina  e  Ibaiti  –  Suelen  Glinski  (SEJU/Observatório).  09H30  -  Acompanhamento  do
Seguro-desemprego  nas  Regionais  de  Cornélio  Procópio/Londrina  e  Ibaiti  –  Fátima  Siqueira
(SEJU/CSD).  10H00  -  Apresentação  “Desempenho  e  Desafios”  da  Agência  do  Trabalhador  de
Cornélio Procópio – Celso Wanderlei  Marin.  10h30 -  Apresentação “Desempenho e Desafios” da
Agência do Trabalhador de Andirá –  Luciana Aparecida dos Santos  Araújo. 11H00 - Apresentação
“Desempenho e Desafios” da Agência do Trabalhador de Ibiporã   -  Maria Romano. 11H30 - Outros
assuntos. 12h30 – Encerramento.  A  presidente em exercício,  Sra. Leila Maria Raboni (SRMTE/PR)
iniciou a reunião às 09h10 agradecendo a presença de todos(as) e convidou para compor a mesa o diretor
interino da área do trabalho da SEJU Sr.  Elcio Coltro, o  Vereador Hélio Janoni que proporcionou  esta
reunião  no  espaço  da  Câmara  Municipal  de  Cornélio  Procópio  e   as  técnicas  Fátima  Siqueira
(SEJU/Seguro Desemprego)   e  Suelen Glinski (SEJU/Observatório  do Trabalho).  Na  sequência,  Leila
(SRMTE/PR) passou a palavra para o diretor  em exercío da área do trabalho da SEJU,   Elcio  Coltro
(SEJU/DET) que,   em nome do Secretário Artagão  de Mattos Leão Junior e do diretor licenciado  Cícero
Aparecido  Teixeira,  agradeceu  a  presença  de  todos(as)  e  desejou  um bom trabalho  a  todos(as).  A
presidente então passou a palavra para a técnica do Observatório do Trabalho Suelen Glinski  para que
iniciasse a sua apresentação da Análise do Mercado de Trabalho de Cornélio Procópio, Londrina e
Ibaiti (ANEXO I) e  sobre  a Renda do Trabalhador (ANEXO II) que foi objeto de questionamento da última
reunião do CET, conforme informado pela presidente.  Após as explanações da Técnica do Observatório do
Trabalho da SEJU,   a presidente  Leila sugeriu, antes que iniciassem os questionamentos, que  todos
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os(as)  conselheiros(as)  e  convidados  se  apresentassem  informando  as  entidades/órgãos  a   que
pertencem. Encerradas as apresentações a presidente deu seguimento à reunião, passando a palavra ao
Conselheiro  Ernane (CUT)  que  solicitou  esclarecimentos  sobre  a  questão  do  Estado  do  Paraná  estar
melhor ranqueado  com relação aos outros Estados do Brasil. Ele perguntou se não seria   em virtude dos
avanços da questão do Piso Mínimo Regional.  Suelen (Observatório/DET) respondeu que sim, que é um
dos fatores por ser o melhor Mínimo Regional do país. O conselheiro Adriano (NCST) observou a ausência
dos Conselheiros Municipais na reunião.  Ele salientou que esse Piso Mínimo Regional é o resultado  dos
debates  que  existiram dentro  do Conselho Estadual  do Trabalho  que  envolveram as  3  bancadas:  dos
trabalhadores, a patronal e o governo. Adriano (NCST) enfatizou  a necessidade de recompor os Conselhos
Municipais para se estabelecer onde se quer chegar e assim obter os resultados almejados. O conselheiro
disse  ainda acreditar que nesta reunião está plantando  uma semente para  constituição , onde  não há e o
aprimoramento onde há Conselhos Municipais. A presidente informou que o CET apresentará diretrizes
para  essas  revitalizações.  Leila (SRMTE/PR)  informou  o  resultado  da  pesquisa  que  foi  efetuada  nos
Conselhos Municipais e pediu  empenho de todos para o funcionamento deles.  Na sequência,   abriu a
palavra para a  participação dos convidados(as).  A técnica  Dirce da Regional  de Londrina,   abordou a
questão do funcionamento das Agências do Trabalhador da sua Regional elencando as dificuldades   que
são encontradas  pelos Gerentes no desempenho de suas atividades diárias. Falou também da situação dos
Conselhos Municipais do Trabalho. Disse que espera sim essas diretrizes mencionadas pela presidente
Leila,  para direcionar as ações do pessoal das Agências,   porque a situação hoje está muito difícil. Ela
citou que tem agências que só tem uma pessoa para cuidar de tudo e que  não adianta  a Secretaria só
cobrar resultados, cumprimento de metas,  sem dar condições para a execução destas tarefas.  Leila falou
das  mudanças  que houve com a Secretaria do Trabalho nos dois últimos anos,  que de uma Secretaria
importante onde a política do Trabalho é a salvação para a época de crise que o Brasil vem passando,  virou
apenas um departamento.  A presidente disse que o Conselho quer assumir um compromisso para dar
força às Agências.   

Suelen fez a sua explanação e ao concluir,  e a presidente abriu o espaço para os questionamentos.  a
Coordenadora do Seguro -desemprego da SEJU para fazer  o  relato  sobre o    Acompanhamento do
Seguro-desemprego nas Regionais de Cornélio Procópio/Londrina e Ibaiti.

 

Elcio  Coltro  (SEJU/DET),  Suelen  Glinski  (SEJU/Observatório  do  Trabalho)  e  Aldameri
Imthurm (SEJU/CET), tendo como pauta: 01.ABERTURA. 02. Aprovação da Ata nº 276
de junho/2017. 03. Aprovação da Pauta. 04. Informes da Presidência e Secretaria-
executiva.  05.  Regimento  Interno  –  Planilha  de  Presença  dos  Conselheiros  nas
Reuniões.  06.  Avaliação  de  Desempenho da  Agência  do  Trabalhador  Marilena  –
Suelen  Glinski  –  Observatório  Trabalho/SEJU.  07.  Estuo  sobre  a  Renda  do
Trabalhador – Suelen Glinski – Observatório do Trabalho/SEJU. 08. Relatos dos Gts
–  Conselheira  Leila  Raboni  –  SRMTE/PR.  09.  Outros  Assuntos.  10.
ENCERRAMENTO.  1.0 – ABERTURA.  A conselheira  e presidente em exercício  Leila
Maria Raboni (SRMTE/PR) iniciou a reunião pontualmente às 19 horas agradecendo a
todos(as)  pela  presença  e  colocou  a  ata  da  reunião  de  junho  para  aprovação.  02.
Aprovação da Ata nº 276 de junho/2017. Ata aprovada. 03. Aprovação da Pauta. A
presidente solicitou  a  inclusão  do  item  sobre  o  Seminário  que  aconteceria  na
FUNDACENTRO no dia 27 de julho, sobre Saúde e Segurança no Trabalho, detalhando a
programação. O conselheiro  Elizeu (SESA) sugeriu que o CET solicite às Federações,
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Centrais,  Governo quais foram as atividades realizadas nestes temas como Saúde e
Segurança do Trabalho, Abril Verde, ao longo deste ano, para que se possa alinhar todas
estas  ações.  Aprovado.  Foi  aprovado encaminhar  um  ofício  à  Superintendência
Regional  do  Ministério  do  Trabalho  do  Paraná,  tendo  em  vista  o  lançamento  da
Campanha Nacional de Prevenção de Acidentes de Trabalho, perguntando se há outras
ações em curso de forma que tenham um caráter continuado durante o exercício de 2017.
Aprovado   também a solicitação através de ofício, à Previdência Social e ao Ministério do
Trabalho, dos dados estatísticos sobre acidentes de trabalho no Estado do Paraná. Leila
(SRMTE/PR)  solicitou  deixar  o  item 07  da  pauta  que  seria  apresentada  pela  técnica
Suelen do Observatório do Trabalho da SEJU para a reunião técnica que seria realizada
no dia seguinte (27/07) na Câmara Municipal. Aprovado.  A  presidente em exercício
solicitou a inclusão no item 09. Outros assuntos, a discussão da substituição do suplente
da presidência, em caso de necessidade.  Aprovado.  04. Informes da Presidência e
Secretaria-executiva. Na  sequência,  foi  procedida  a  leitura: INFORMES  006/2017.
Curitiba 26 de julho de 2017. 1. Enviado o Ofício circular 017/2017 a todos os presidentes
e  secretários  de  estado  das  entidades/secretarias  que  compõe  o  CET solicitando  a
participação de seus representantes no Colegiado para o cumprimento do calendário das
reuniões,  no  que  se  refere  as  suas  participações  nas  reuniões  descentralizadas.  2.
Encaminhado  o  Ofício  018/2017  à  Sra.  Leticia  Raymundo,  Diretora  Geral  da  SEDS,
solicitando a utilização pelo CET da Sala de Gestão da SEDS, localizada no 7º andar do
Palácio das Araucárias, no dia 30 de agosto próximo, para realização de videoconferência
com a participação das Agências do Trabalhador e Conselhos Municipais. 3. Recebido e
protocolado  sob  nº  14.731.716-6  o  ofício  nº  133/2017  da  Fecomércio  solicitando  a
substituição do conselheiro suplente Sr. Francisco Macedo Machado pelo Sr. Cassiano
Dalledone  Zancan.  4.  Recebido  e  Protocolado  sob  nº  14.695.456-1  ofício  da  SEED
solicitando a substituição da conselheira Titular Margaret Sbaraini pela conselheira Ana
Nelly de Castro Gregório e da Conselheira Suplente Ana Nelly de Castro Gregório pela
conselheira Cândida de Carvalho Junqueira 5. Encaminhado ao governador Beto Richa o
Of.  nº  433/2017/GS  pelo  Secretário  Artagão  de  Mattos  Leão  Júnior,  solicitando  a
elaboração de Decretos de nomeação das conselheiras da SEED e do conselheiro da
FECOMERCIO. 6.  Justificativas de ausência dos(as) conselheiros(as):  Helder Vicentini
(FACIAP), Edson dos Anjos (Força Sindical), Ana Nelly Gregório (SEED) e Daniel Nojima
(SEPL).  05.  Regimento  Interno  –  Planilha  de  Presença  dos  Conselheiros  nas
Reuniões. A presidente informou que recebeu a planilha do controle de presença dos
conselheiros referente ao ano de 2017 e que, conforme o Art. 14 do Regimento Interno do
CET,  os  conselheiros  que  tiverem  3  faltas  consecutivas  ou  5  alternadas,  as  suas
entidades  devem  ser  notificadas  para  procederem  as  suas  substituições.  Leila
(SRMTE/PR) fez a leitura da referida planilha (ANEXO I) e foi aprovado notificar, através
de ofício, as seguintes entidades: Fetranspar, CTB, Força Sindical e SEJU. Na sequência,
foi discutida a questão das reservas de hotel que são feitas pela Secretaria-executiva para
os  conselheiros.  Foi  solicitado  instruções  quanto  ao  procedimento  de  no  caso  de  a
Secretaria-executiva efetuar a reserva e o conselheiro não comparecer, fato já ocorrido
em outras ocasiões, o que pode acarretar no pagamento da diária mesmo sem o desfrute.
Após  as  intervenções  dos  Conselheiros  Adriano  Carlesso (NCST0,  Ernane  Garcia
Ferreira (CUT)  e  José  Toaldo (FIEP),  foi  sugerido  que a  Secretaria-executiva  adote
algumas formalidades fixando um prazo de 5 dias de antecedência da viagem para a
confirmação da reserva, bem como transferir a responsabilidade para os conselheiros em
caso de desistência.  Ernane (CUT) disse ser importante alterar no Regimento Interno
esses procedimentos. Após estas discussões, foi inicialmente abordado pelo conselheiro
Adriano  Carlesso  (NCST)  a  questão  das  diárias  que  não  estão  sendo  pagas  aos
conselheiros para a participação nas reuniões descentralizadas. Houve o questionamento
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dos  Cartões  Corporativos,  que  foram solicitados  há  mais  de  um ano  e   que  até  o
presente momento não foram expedidos,  bem como se foi feita a  previsão orçamentária
por  parte da SEJU para o Conselho e outras providências pertinentes.  Foi  aprovado
preparar um ofício para ser encaminhado ao Secretário Artagão (SEJU) solicitando uma
agenda  com  ele  para  tratar  destes  assuntos  referentes  ao  CET.  Aprovado também
solicitar à Coordenadoria de Gestão da Rede um levantamento com todas as atribuições
e demandas da área do trabalho, objeto de acompanhamento deste colegiado.    Leila
(SRMTE/PR)  notificou que se ausentará nos meses de setembro e outubro/2017 e o
Conselho ficará sem presidente e vice e gostaria de  resolver a questão, uma vez que no
Regimento Interno não dispõe sobre o assunto. Após a análise dos fatos o Conselheiro
Ernane (CUT) disse que seria interessante verificar na Resolução 080 do CODEFAT, que
dispõe  sobre  o  assunto  e  se  comprometeu  de  fazer  esta  consulta  e  informar  os
conselheiros.  Aprovada  . O conselheiro  Elizeu  (SESA) sugeriu que fosse deixada esta
decisão para a reunião do dia 30 de agosto. Aprovada. 06. Avaliação de Desempenho
da Agência do Trabalhador Marilena. A presidente fez a exposição do caso da Agência
do Trabalhador de Marilena que está utilizando o imóvel de forma irregular. O Diretor do
Trabalho em exercício, Sr. Elcio Coltro, relatou a situação, explicando aos conselheiros o
que vem ocorrendo. Foi decido encaminhar um ofício para o Secretário Artagão (SEJU)
pedindo  providências  do  prefeito  de  Marilena.  Aprovado. 08.  Relatos  dos  Gts  –
Conselheira  Leila  Raboni  –  SRMTE/PR. Leila  (SRMTE/PR)  informou  que  foi
apresentado ao Grupo de Trabalho a questão da Lei 18.712 de 07 de março de 2016 do
Deputado  Romanelli  (ANEXO  II).  Foi  sugerido  encaminhar  a  todos  os  Prefeitos
Municipais  um  ofício  recomendando  a  adoção  desta  Lei  em  seus  municípios.  O
conselheiro Ernane (CUT)  solicitou  que fosse colocado na pauta  da próxima reunião
porque  ele  entende  que  há  necessidade  de  todos  se  aprofundarem  neste  assunto.
Aprovado. A  presidente informou também o resultado da pequisa qualitativa  que foi
aplicada nos Conselhos Municipais. Leila SRMTE/PR observou que hoje tem apenas 25
Conselhos Municipais em atividade e detalhou os itens da pesquisa. A presidente sugeriu
que este tema – Situação dos Conselhos Municipais – fosse apresentado como item na
videoconferência. Aprovado. Ela disse ser interessante encaminhar um ofício a todos os
prefeitos  que  possuam  Agência  do  Trabalhador  no  seu  município,  explicando  a
importância de existência de um Conselho Municipal  atuante.  Aprovado.   09.  Outros
Assuntos.  A  presidente solicitou  a  todos  os  conselheiros  que  encaminhem  para  a
Secretaria-executiva a relação de seus contatos nos municípios. Aprovado. A presidente
observou que seria necessário indicar palestrantes para a videoconferência e solicitou aos
conselheiros que assim o façam enviando sugestões de nomes de palestrantes. Leila
sugeriu o nome da Sra. Elza Campos. O conselheiro  Eliseu (SEDS) informou que na
SEDS tem uma pessoa especialista no assunto. Foi decidido que a Secretaria-executiva
solicite através de e-mail a sugestão desses nomes. Aprovado. 10. ENCERRAMENTO. E
nada mais havendo a tratar, a vice-presidente Leila Maria Raboni (SRMTE/PR), encerrou
a 238ª Reunião do CET, da qual eu, Aldameri Imthurm, lavrei a presente ata. Curitiba 26
de julho de 2017.

DELIBERAÇÕES

1. Solicitar às Federações, Centrais, Governo quais foram as atividades realizadas nos
temas como Saúde e Segurança do Trabalho, Abril Verde, ao longo deste ano, para que
se possa alinhar todas estas ações.

2.  Encaminhar  um  ofício  à  Superintendência  Regional  do  Ministério  do  Trabalho  no
Paraná, tendo em vista o lançamento da Campanha Nacional de Prevenção de Acidentes
de Trabalho, perguntando se há outras ações em curso de forma que tenham um caráter
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continuado durante o exercício de 2017.

3. Solicitar através de ofício, à Previdência Social e ao Ministério do Trabalho, dos dados
estatísticos sobre acidentes de trabalho no Estado do Paraná.

4. Notificar, através de ofício,  as seguintes entidades: Fetranspar, CTB, Força Sindical e
SEJU solicitando a substituição dos conselheiros faltantes.

5.  Encaminhar  ofício ao Secretário Artagão solicitando agenda para os conselheiros para
tratar de assuntos pertinentes ao CET.

6. Solicitar à CGR um levantamento das atribuições e demandas da área do trabalho para
ser levada ao Secretário pelos conselheiros nesta audiência.  

7. Notificar os conselheiros sobre o prazo de 5 dias para confirmação de reservas no hotel
feita pela SEC nas reuniões descentralizadas.

8. O conselheiro Ernane (CUT)  se comprometeu de fazer a consulta jurídica e informar os
conselheiros  sobre  a  questão  da  substituição  do  presidente  e  vice  (suplente)  por  2
reuniões apenas ficando para a pauta de Agosto.

7.  Encaminhar  um ofício  para  o  Secretário  Artagão  (SEJU)  pedindo  providências  do
prefeito de Marilena.

9.  Decidido encaminhar a Lei 18.712 de 07 de março de 2016 do Deputado Romanelli
para  todos  os  conselheiros  para  que  procedam  a  leitura  e  para  a  próxima  reunião
decidam sobre o envio de ofício para todos os prefeitos sugerindo a adoção da mesma
para os seus municípios.

10. Encaminhar um ofício a todos os prefeitos que possuam Agência do Trabalhador no
seu município explicando a importância de existência de um Conselho Municipal atuante.

11.  Aprovado  o  tema   “Situação  dos  Conselhos  Municipais”  como  palestra  para  a
videoconferência (pesquisa).

12. Aprovado a sugestão por parte dos conselheiros de nomes de palestrantes para falar
sobre Conselhos Municipais na videoconferência. A Secretaria-executiva fará o pedido por
e-mail.

13.  Solicitar  a  todos  os  conselheiros  que  encaminhem para  a  Secretaria-executiva  a
relação de seus contatos nos municípios.
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